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新华社电 科创板13日正式开板！ 短短200
多天， 从去年11月初的宣告到改革方案逐步清
晰再到正式开板， 中国资本市场迎来了一个全
新板块。

中国证监会主席易会满13日在陆家嘴论坛
上举行的科创板开板仪式上表示， 要牢牢把握
科创定位， 以强烈的改革精神推进关键制度创
新， 真正落实以信息披露为核心的证券发行注
册制， 着力支持符合国家战略、 突破关键核心
技术、 市场认可度高的科技创新企业做优做
强、 发展壮大。

易会满说，证监会将会同市场各方，坚持以
增量改革带动存量改革， 充分发挥科创板的改
革试验田作用，形成可复制、可推广的经验，以
此带动资本市场全面深化改革， 努力打造一个
规范、透明、开放、有活力、有韧性的资本市场。

“科创板作为新生事物，具有广阔的发展前
景，在成长过程中难免会遇到一些挑战。”易会
满指出，将坚持市场化、法治化、国际化的方向
不动摇，尊重市场规律，保持改革定力，努力把
改革抓实抓细抓到位。“也希望各个方面继续给
予大力支持，共同呵护好、建设好科创板，共同
谱写金融供给侧结构性改革的新篇章。”

位于吉林省白城市中兴西大路上的白城
师范学院， 一进校园， 就看到学生在教学
楼、 实验楼进进出出， 在建的12层综合大楼
也即将完工。 正是这些拔地而起的大楼， 让
学院的前后两任 “一把手” 栽了大跟头。

吉林省通化市中级人民法院日前对白城
师范学院原党委书记任凤春受贿案进行一审
公开宣判， 以受贿罪判处任凤春有期徒刑7
年， 并处罚金人民币100万元。 继任者刘晓
春涉嫌受贿罪一案， 已由通化市人民检察院
提起公诉。

两任主官被查
法院审理查明， 2008年至2014年， 任凤

春利用担任白城师范学院党委书记职务上的
便利， 在工程发包、 物品采购、 工程款拨付
等方面为他人谋取利益 ， 先后多次非法
收 受 他人给予的财物 ， 共计折合人民币
1200余万元。

记者在采访中了解到， 去年5月， 吉林
省纪委监委对任凤春立案审查后， 任凤春的
继任者刘晓春仍心存侥幸。 他把违法所得的
奥迪轿车， 以借朋友钱为名 ， 写下一张欠
条， 企图抹平账目； 他又把赃款藏匿在妹妹
名下的银行卡里， 想逃避查处。 刘晓春甚至
认为纪委监委不可能在同一时期， 同一个单
位查两位 “一把手”。 2018年8月， 刘晓春终
被立案审查。

日前， 刘晓春涉嫌受贿罪一案， 由通化
市人民检察院向通化市中级人民法院提起公
诉。 起诉书指控， 刘晓春利用职务上的便
利， 为他人谋取利益， 先后多次非法收受他
人财物， 数额特别巨大， 应当以受贿罪追究
其刑事责任。 现初步查明， 刘晓春非法收受
财物折合人民币600余万元。

据了解， 任凤春、 刘晓春案发后， 更是
“拔出萝卜带出泥”， 白城师范学院相继有近
10名处级干部因违纪违法受到查处。

贪腐也“接力”
记者梳理白城师范学院贪腐窝案发现，

任凤春和刘晓春贪腐之路惊人相似， 连大多
数 “围猎” 者都重合在一起：

———围标串标， 大发工程财。 2007年10
月， 任凤春调任白城师范学院党委书记， 在
任８年间， 先后兴建实验楼、 教学楼、 教职
工公寓等， 这些工程项目成为其大肆敛财的
目标。 2010年， 学院开展东迁西建， 任凤春
帮助一开发商中标 ， 收取130万元 “感谢
费”。 有一次， 他竟收取工程 “提成款” 400
多万元。

刘晓春与任凤春一样， 也把敛财目标盯

上了学院的工程项目。 刘晓春违规插手工程
项目， 组织多家企业参与串标、 围标， 确保
行贿企业获得工程项目， 从中收取巨额 “好
处费”。

———接踵联手， 形成 “贪腐圈”。 任凤
春在任时， 刘晓春任学院副院长， 分管基建
和财务。 刘晓春充当任凤春贪腐 “马前卒”，
把基建处长、 财务处长等干部拉进来， 与一
些不法商人共同形成了 “贪腐圈”。

2009年初， 学院开发建设实验楼和教职
工公寓楼项目 ， 时任白城师范学院外语
教研部党总支书记陈某找到任凤春， 承诺
“工程给我干， 挣了钱咱俩平分”。 任凤春明
知本单位员工不得经商办企业， 但他爽快地
答应了。 陈某承揽工程， 任凤春从中收取巨
额钱款。

2010年， 陈某听到要开发建设教师住宅
的消息， 找到刘晓春让其帮忙。 事后， 刘晓
春得到一套价值近20万元的住房。 2015年，
陈某又提出让学校回购其投资的学生公寓经
营权， 刘晓春满口答应， 这回他一次性收受
了200万元。

———在分管事务上 ， “接力 ” 贪腐 。
2008年末， 白城市一煤炭经销处经理孙某来
到任凤春办公室， 表明想要承包学院供暖季
所有用煤的意图 ， 同时递上2万元 “见面
礼”。 任凤春安排下属与孙某签订购煤合同，
为了保持长期 “合作”， 孙某先后送给任凤
春人民币152万元。

孙某在送煤过程中， 经任凤春安排结识
了时任副院长的刘晓春 。 为能得到更多照
顾， 孙某于2008年至2015年先后6次送给刘
晓春122万元好处费。

监管应增强
“之所以围标串标都能得逞 ， 是因为

‘一把手’ 形成了绝对威权。” 一位在学院工
作30多年的老职工告诉记者。

吉林省纪委监委通报显示， 任凤春把自
己当作学院的 “大家长”， 对重大问题决策、
重大项目投资、 大额资金使用， 都是他定好
了再上会。 大事小情 “一把抓”， 决策拍板
“一言堂”， 于是向他行贿的企业都能中标。

刘晓春也是直接违规插手工程项目， 有
意抬高工程预算， 组织向其行贿企业参与串
标、 围标， 赤裸裸进行权钱交易。

一些纪检干部、 专家建议， 要加强对高
校关键环节和重要岗位的监督， 特别是要对
高校基建工程、 物资采购、 选人用人等违纪
违法行为易发多发环节， 从制度层面减少人
为因素的操控， 防范高校干部贪腐行为。

据新华社

前后两任高校“一把手”
为何都在这件事上栽了跟头？

科创板开板！中国资本市场迎来历史性时刻

新华社电 证监会主席易会满13日
在陆家嘴论坛上宣布， 证监会近期将陆
续推出一揽子对外开放的务实举措， 包
括修订QFII/RQFII制度、 允许合资证券
和基金管理公司的境外股东实现 “一参
一控” 等9条。

具体看来， 这9条举措涉及资本市
场的诸多方面 。 一是推动修订QFII/
RQFII制度规则， 进一步便利境外机构
投资者参与中国资本市场。 二是按内外
资一致原则， 允许合资证券和基金管理
公司的境外股东实现 “一参一控”。 三
是合理设置综合类证券公司控股股东的
资质要求， 特别是净资产要求。 四是适
当考虑外资银行母行资产规模和业务经
验， 放宽外资银行在华从事证券投资基
金托管业务的准入限制。 五是全面推开
H股 “全流通” 改革。 六是持续加大期
货市场开放力度， 扩大特定品种范围。

七是放开外资私募证券投资基金管理人
管理的私募产品参与 “港股通” 交易的
限制。 八是研究扩大交易所债券市场对
外开放， 拓展境外机构投资者进入交易
所债券市场的渠道。 九是研究制定交易
所熊猫债管理办法， 更加便利境外机构
发债融资。

“在开放过程中， 我们将不断完善
风险监测预警机制， 做好输入性风险的
防范应对预案， 切实维护跨境投融资活
动的正常秩序， 守住不发生系统性金融
风险的底线。” 易会满说。

对于13日正式开板的科创板， 易会
满表示各市场参与方特别是投资者要重
点关注5个方面的新变化。

“一是发行方式改变后， 如何平衡
好注册制与把握上市公司质量这对关
系， 需要经过市场检验， 这会是一个大
浪淘沙的过程， 势必带来退市这个 ‘出

口’ 会更加常态化。” 第2个变化关于定
价 ， 他指出 ， 市场化定价后 ， 与现有
IPO定价机制有本质区别， 企业高估值
发行的现象可能会增多。

第3个变化是开板初期市场供求不
平衡，加之新的交易机制需要适应，不排
除出现短期炒作、涨跌幅较大的情形。

“科创企业本身由于技术迭代快 、
投入周期长、 不确定性大等特点， 需要
投资者理性研判， 更加关注信息披露。”
易会满介绍第4个变化 。 关于第5个变
化， 他提示， 科创板的制度创新在试点
初期还需要在实践中进一步检验， 有一
个逐步磨合的过程， 可能引发一些市场
风险。

易会满说：“我们在制度设计时，已
经尽最大可能予以评估完善， 并做好相
应预案。同时将坚持边试点、边总结、边
完善的原则，持续优化各项制度安排。”

中国资本市场将迎来9条开放重磅举措相关
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新华社电 12日， 在大连海关隶属
大窑湾海关辖区口岸， 75个集装箱、 总
重1994.48吨的铝废矿渣在海关关员的
严密监管下完成退运。 这是大连海关今
年退运规模最大的一批 “洋垃圾”。

大窑湾海关工作人员此前查检时发
现， 一票申报品名为 “铜矿砂” 的进境
货物存在异常， 涉嫌伪报品名。 海关工
作人员随即对该票货物进行取样送检，
后经权威部门认定， 该检测样品成分复
杂， 含铜量极低， 且含有明显的氧化铝
和金属铝碎屑， 为含铝的矿渣、 矿灰及
残渣， 属于我国禁止进口固体废物。 该

票固体废物铝废矿渣如果长期堆放在港
口， 将造成港口资源的浪费， 同时存在
污染周边环境、 危害人体健康的隐患。

大连海关缉私部门后对该案进行立
案调查。 同时， 海关现场多个业务部门
经过沟通协作， 通过主动联系当地环保
部门， 下达责令退运手续等方式， 要求
企业配合海关履行该票货物退运义务。

大连海关近年来通过风险预警、 数
据备案、 日常监管等多种手段， 对于疑
似进境的 “洋垃圾”， 从前期风险研判、
中期取样送检、 后续跟踪处置等方面进
行全链条、 全方位流程监督管理。

28岁的海浪出生于陕西省铜川市
耀州区庙湾镇五联村， 出生三个月时
一场高烧导致她重度脑瘫， 从此手脚
不能自由活动， 日常生活需要靠家人
照料。

2008年， 姐姐海侠送给海浪一部
老式键盘手机， 鼓励海浪用手机与外
界交流。 为了结识更多的朋友， 海浪
开始学习用嘴唇打字。 嘴唇不知道磨
破了多少次， 她终于能够熟练地操作
手机。

2015年底， 海浪家被确定为精准
扶贫户， 帮扶干部在走访时了解到海
浪会使用手机， 便建议海浪试试做微
商。 父亲为她更换了智能手机， 帮扶
干部为她联系厂商， 海浪开始在朋友

圈中代卖家乡的农副产品。
刚开始时， 海浪的朋友圈只有27

人， 为了推介产品， 她利用各种途径
认识新朋友。 在创业三个月后， 销售
出100元的枣夹核桃， 海浪有了人生
中第一笔收入 。 随着朋友圈人数增
加， 海浪的生意也渐渐好了起来。 当
地残联也为海浪提供了电商扶持资
金， 她开了自己的商店， 并将村里的
快递收发点放在商店里。

虽然身体残疾， 但是海浪从不抱
怨。 她说： “虽然赚钱不多， 但我还
是希望能自己养活自己， 不成为家人
和社会的负担。” 图为海浪的家庭商
店里到了新货， 母亲程秀娃 （右） 与
海浪交谈。 据新华社

大连海关退运近2000吨“洋垃圾”

脑瘫女孩海浪的创业之路


